
近日袁 记者从最高人民法院获悉袁2019
年袁 人民法院将进一步以人工智能引领智慧
法院建设袁着力推进审判尧执行尧服务智能化袁
以信息化手段助力司法公开尧践行司法为民遥

最高法信息中心主任许建峰介绍说袁
2019年袁人民法院将全力推进电子卷宗随案
同步生成和智能化的深度应用袁 全面推进移
动电子诉讼袁重点建设中国移动微法院袁完善
并推广量刑辅助尧要素审判尧风险预警尧类案
推送等智能辅助类的系统在全国法院的应

用袁让智能化辅助应用覆盖到审判各个环节遥
在推进执行智能化方面袁 人民法院将聚

焦精准执行袁多维关联分析袁构建被执行人全
息画像袁与社会诚信体系全面联动袁建立健全
符合时代要求的执行工作模式袁 重点拓展外
部协同尧智能辅助办案和移动办案袁全面提升
执行全流程应用智能化袁 促进执行信息化转
型升级遥

同时袁在推进服务智能化方面袁人民法院
将着力整合各类应用袁提升一体化服务水平袁

形成电子送达尧电话送达应用场景袁为解决送
达难提供信息化支撑遥建立公民身份信息库尧
律师信息库尧企业信息库和法官信息库袁结合
人脸识别技术袁提供身份验证服务袁提升当事
人尧 律师尧 企业和法官的身份认证信息化支
撑遥

据悉袁当前,人民法院司法公开四大平台
不断完善优化袁 中国裁判文书网累计公开裁
判文书超过 6000万篇袁访问总量突破 200亿
次遥 渊丁小溪冤

本报讯渊记者 袁雪英冤为进一步加强
检察官队伍正规化尧专业化尧职业化建设遥
3 月 12 日下午袁全区检察机关第二批员额
检察官遴选委员会会议在呼和浩特召开遥
按照方案确定的不低于 1:1.1 的差额比例
要求袁 全区提请审议人员 418 名袁 拟入额
342 人遥
会议前袁 按照 野遴选委员会一事一组

成冶的有关规定袁自治区党委政法委从自治
区检察官遴选委员会部门领导代表库和法

学专家学者库中随机抽取了 11 名委员参
加这次会议遥 委员们对全部候选人进行专
业审核尧逐院把关遥

会议听取了第二批员额检察官遴选工
作情况的报告袁并指定一名总监票人尧一名
监票人袁从工作人员中确定两名计票人员遥
在审议过程中袁全体委员尽职尽责袁从专业
角度 ,对员额检察官推荐人选进行质询袁并
根据推荐人选条件进行审核遥

据悉袁 此次遴选程序以考试考核为重

点遥 全区三级院同步开展笔试工作袁 全区
统一划定笔试合格线袁 蒙汉双语考生进行
了单独划线袁 未通过合格线人员不能进入
考核范围遥 考核采取面试尧 民主测评和业
绩考核的方式进行遥 总成绩按照笔试成绩
占 30%尧考核成绩占 70%的比重加权计算遥

据介绍袁员额检察官遴选工作袁坚持统
筹兼顾合理设置遴选条件袁 既优先考虑原
有检察官身份的未入额人员袁 又将年轻精
干的检察官助理吸纳进检察官队伍袁 真正

使政治素质好尧业务水平高尧司法经验丰富
的优秀干部进入员额制检察官队伍袁 配齐
配强一线办案办量遥 坚持以考试考核为重
点袁合理设置遴选程序袁以确保遴选结果公
平公正遥

自治区党委政法委常务副书记武国瑞
在表决后表示袁 全区检察机关已经开展了
两批员额检察官遴选工作袁 相关部门要做
好分析调研袁总结有益经验袁使今后的遴选
工作更加公平公正遥

2 2019年3月13日

星期三

责编院李海涛
制版院赵 芳

我区进行第二批员额检察官遴选审议
三级院同步开展笔试工作 拟入额检察官 342名

举办消防知识讲座
落实安全巡查举措

呼和浩特讯 为贯彻落实全区森林草
原防灭火工作电视电话会议精神袁 近日袁
自治区司法厅机关事务服务中心邀请中
国安全健康教育中心教官魏婷茹为厅机
关干部职工举办消防安全知识讲座遥
在培训讲座上袁事务中心主任冯金贵

为做好此次消防安全知识培训作了讲话袁
并提出,正值全国野两会冶召开之际袁机关干
部职工在做好本职工作同时袁要认清当前
的形势袁强化思想意识袁充分认识消防安
全知识的重要性曰 加强机关消防安全管
理袁严格落实消防安全措施袁明确值班人
员做好防火巡查工作袁 特别是夜间值班袁
认真做好交接班工作曰大力宣传消防安全
知识袁使全体干部职工意识到消防安全无
小事袁要防范化解消防安全重大隐患遥
在授课过程中袁魏婷茹结合各地火灾

案例袁以现场图片尧视频播放等方式袁详细
讲解了高层楼火灾预防和逃生方法尧办公
场所防火用电用气注意事项尧常用消防器
材的使用方法等基本知识袁纠正日常工作
和生活中消防知识方面存在的误区袁让大
家进一步了解消防安全相关知识遥
通过此次消防安全知识培训讲座袁大

家深刻意识到火灾的危害性以及造成的
严重后果袁大大增强了消防安全的防范意
识袁并学习到在火灾中应采取正确的自救
措施袁 全面提升了消防安全管理水平袁为
迎接新中国成立 70周年营造安全稳定的
社会环境遥

渊自治区司法厅供稿冤

形成“两所联动”机制
助推“枫桥经验”落地
巴彥库仁讯 为深入贯彻落实习近平

总书记重要讲话精神袁全力推进野枫桥经
验冶落地生根袁切实有效维护社会和谐稳
定袁近日袁呼伦贝尔市陈巴尔虎旗公安局
和司法局联合建立了公安派出所尧司法所
野两所联动冶工作机制遥 这是该旗政法系统
对习近平总书记在中央政法工作会议上
的重要讲话中提到的野要创新完善平安建
设工作协调机制袁统筹好政法系统和相关
部门的资源力量袁形成问题联治尧工作联
动尧平安联创的良好局面冶的一项积极实
践袁是将野枫桥经验冶本土化的一项有力举
措遥

野两所联动冶机制重点围绕派出所尧司
法所日常工作中涉及的信息资源共享尧特
殊人员管理尧矛盾纠纷调处尧法治宣传尧法
律援助尧治安管理等需要相互配合尧协作
的工作进行联动遥

野两所联动冶机制的建立袁有效协调整
合了基层政法力量袁 实现了优势互补袁形
成工作合力袁有力地推动了野枫桥经验冶在
陈巴尔虎旗的发展袁为维护全旗社会平安
稳定发挥了重要的作用遥

渊自治区司法厅供稿冤

呼和浩特讯 春暖大地袁润雨如丝袁三月
的内蒙古高原一片生机盎然尧 万物勃发的景
象遥

3月 5日袁中共中央总书记尧国家主席尧
中央军委主席习近平在十三届全国人大二次
会议内蒙古代表团审议时发表的重要讲话袁
在内蒙古出入境边防检查总站广大干警中引
起强烈反响遥广大干警纷纷表示袁要坚定不移
贯彻落实好总书记重要讲话精神袁 坚决筑牢
祖国北疆生态安全和安全稳定屏障袁 守护好
祖国北疆这道亮丽风景线遥

野习近平总书记的重要讲话蕴含着强大
的真理力量尧思想力量和实践力量袁为我们更
好地建设亮丽内蒙古照亮了前行方向遥 我们

要以总书记重要讲话精神为动力为指引袁抓
好学习领会袁抓好宣传阐释袁抓好调查研究袁
在学懂弄通做实上下功夫袁 与贯彻落实国家
移民管理工作会议精神结合起来袁武装头脑尧
指导实践袁推动工作遥 冶内蒙古出入境边防检
查总站负责人胡小明坚定地表示遥

连日来袁 该总站把学习贯彻习近平总书
记重要讲话精神作为当前首要政治任务袁总
站党委常委赴基层专项督导袁 各级各部门紧
锣密鼓尧步步深入抓好学习宣传贯彻工作袁广
大干警访村镇尧走牧户尧进毡房袁与八千里边
疆各族群众共同学习总书记重要讲话精神遥

构建和谐生态袁 建设美丽边疆只是内蒙
古出入境边防检查总站落实习近平总书记重

要讲话精神的一个缩影遥
野我们要发挥好 耶三务合一爷耶党员中心

户+警务室爷等基层警务模式的纽带作用袁帮
助牧民群众探索生态化尧集约化尧现代化的脱
贫致富路子遥冶内蒙古出入境边防检查总站副
政治委员包宪玉说遥

习近平总书记要求内蒙古要筑牢祖国安
全稳定屏障袁 守护好祖国北疆这道亮丽风景
线遥驻守在祖国的野北大门冶袁建设好祖国北疆
生态安全屏障和安全稳定屏障袁 扮靓 野护城
河冶袁守好野北大门冶袁内蒙古出入境边防检查
总站全体干警责任重大袁 职责神圣袁 使命光
荣遥

渊康国宁 张志敏冤

扮靓“护城河” 守好“北大门”
内蒙古出入境边防检查总站深入学习习近平总书记重要讲话精神

人民法院聚焦信息化建设 着力推进审判执行智能化

3月 12日袁国家知识产权局局长申长雨
在人民大会堂野部长通道冶上说袁我国将探索
建立海外知识产权维权援助中心袁 加大海外
维权力度袁 使中国的知识产权在国外也能得
到有效保护遥
申长雨当天还在野部长通道冶上表示袁国

家知识产权局将积极配合全国人大做好专利
法修改工作袁建立侵权惩罚性赔偿制度袁大幅

提高侵权违法成本袁野在最新的专利法修正案
草案中袁 规定了对故意侵权行为可处以最高
五倍的惩罚性赔偿袁 这在国际上也是比较高
的遥 冶
申长雨透露袁 我国还启动了新一轮商标

法修改的准备工作遥同时袁今年年内要将商标
的审查周期袁 在去年已经大幅压减到 6个月
的基础上袁进一步压减到 5个月以内曰将高价

值专利审查周期在去年已经压减 10%的基础
上袁再压减 15%以上遥 同时袁还将引导企业更
加注重品牌培育袁助推品牌经济发展遥

他说袁 国家知识产权局还将再建设一批
知识产权保护中心袁形成集快速授权尧快速确
权尧快速维权为一体的协调联动机制袁为社会
公众提供更加便捷尧更为高效尧成本更低的维
权渠道遥 渊刘红霞冤

我国将探索建立海外知识产权维权援助中心

近日袁巴彥淖尔
市临河区交警大队
在辖区加油站开展
交通安全宣传遥 宣传
活动中袁民警向前来
加油的车主尧驾驶员
和站内员工发放交
通安全宣传资料袁讲
解无证驾驶尧超速超
载尧酒后驾驶等交通
违法行为带来的危
害袁提醒广大群众自
觉遵守道路交通安
全法律法规袁倡导大
家文明出行袁告别交
通陋习袁共同营造平
安尧 畅通的交通环
境遥
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